

Communiqué de presse n°169

# Mise en place d'un dispositif de santé innovant

La Ville de Romans-sur-Isère a mis en place, début septembre, sous l'égide du groupement mutualiste Oxance, une permanence de soins assurée par des médecins retraités, au sein de la nouvelle Maison de santé Pouchelon (rue Germain-Martin). Destiné à favoriser l'accès aux soins, ce dispositif innovant s'adresse en priorité à celles et à ceux qui n'ont pas de médecin traitant.

## Le contexte général

La Ville de Romans surveille avec la plus grande vigilance l'évolution de la démographie médicale sur son territoire et se montre aussi très attentive à la qualité de l'accès aux soins. Elle a pleinement conscience des difficultés que rencontrent les Romanais pour accéder à un professionnel de santé mais aussi des problématiques auxquelles ces derniers sont confrontés.

« Bien que la santé ne soit pas de son champ de compétence, mais de celui de l'Agence régionale de santé (ARS), nous estimons que nous avons un rôle à jouer, notamment celui de facilitateur, comme nous l'avons fait, notamment, pour la vaccination durant la pandémie », insiste le Maire, Marie-Hélène Thoraval. »

C'est pourquoi la Ville poursuit, avec ses partenaires (pouvoirs publics, collectivités, associations, professionnels de santé publics et privés) la mise en œuvre d'une stratégie qui vise à moderniser l'offre de soins, tant hospitalière que de la médecine de ville, mais aussi à renforcer cette offre en nombre et en diversité.

## La genèse du projet

Dans le cadre de sa politique d'attractivité, la Ville avait engagé une réflexion sur l'ouverture, en centre-ville, d'un pôle santé pluridisciplinaire.

Elle a ainsi accompagné Office santé dans la construction, rue Commandant Germain-Martin (à proximité de l'école Pouchelon), d'une Maison de santé sur un terrain qui appartenait à la commune et sur lequel se dressait, notamment, l'ex-cuisine centrale. Son ouverture est effective depuis décembre 2022.



En parallèle, elle a négocié la possibilité, via le CCAS de la commune, de louer, au sein de cette Maison, deux cabinets, pour les sous-louer ensuite à des professionnels de santé, pendant deux ans, à un loyer modéré, afin de favoriser leur installation à Romans. L'un d'eux a trouvé preneur en janvier 2023. Il a été attribué à Morgane d'Amato, orthoptiste diplômée d'Etat.

### Un dispositif innovant

Dans le même temps, l'idée a germé de mettre en place, dans le deuxième cabinet, un dispositif innovant, sous l'égide du groupement mutualiste Oxance, à savoir la mise en place d'une permanence, assurée par des médecins généralistes retraités et à destination, en priorité, des personnes qui n'ont pas de médecins traitants.

Le nombre prévisionnel de consultations est estimé à 3500 par an, avec une possible montée en puissance jusqu'à 5000 consultations par an.

En amont de la mise en œuvre de ce dispositif, la Ville a organisé deux réunions :

- L'une avec la Direction des Hôpitaux Nord-Drôme, pour travailler sur l'articulation de ce dispositif avec leurs pratiques;
- L'autre avec la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) pour l'informer du dispositif et mettre en place avec Oxance un process pour l'orientation des personnes qui n'ont pas de médecins traitants.



Réunion avec la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé

« Cette permanence propose une offre de soins visant à enrichir l'offre du territoire et à renforcer le lien hôpital-ville pour pallier la désertification médicale », précise Linda Hajjari, conseillère municipale spéciale déléguée au Lien intergénérationnel et à la Santé.

#### En pratique

Lancée le 4 septembre dernier, la permanence est assurée, au sein de la Maison de santé Pouchelon par quatre médecins généralistes retraités (salariés d'Oxance), et s'adresse en priorité aux patients sans médecin traitant.

Elle applique des tarifs conventionnés, sans dépassement d'honoraires, et pratique le tierspayant, très souvent intégral, grâce à des accords avec de nombreuses mutuelles, ce qui évite toute avance de frais.

Par ailleurs, l'organisation de la permanence permet de recevoir des patients en urgence, hors rendez-vous.

Située au n°5, rue Commandant Germain-Martin, la permanence est ouverte les lundis, mardis et jeudis, de 8h00 à 19h00 ainsi que les mercredis et vendredis matins.

**A noter** : D'une superficie de 430 m², la Maison de santé Pouchelon accueille une orthoptiste, deux cabinets infirmiers, un cabinet dentaire, une ostéopathe, une psychologue et une psychomotricienne.

### Les premiers chiffres

Depuis son lancement, le 4 septembre 2023, la permanence a déjà accueilli plus de 120 patients :

- > Semaine du 4 septembre : 43 rendez-vous pris
- ➤ Semaine du 11 septembre : 47 rendez-vous pris
- Semaine du 18 septembre (en cours) : 37 rendez-vous déjà pris dont 11 donnés dès l'ouverture, le lundi 18 septembre, à 8h00.

Rappelons, pour terminer, que des travaux vont prochainement débuter dans les anciens locaux de la CPAM (rue Bozambo) pour la création, par Oxance, d'un nouveau centre de santé polyvalent, adapté aux nouvelles conditions d'exercice.